
令和元年度第５回久留米市スポーツ推進審議会議事録（要旨） 

 

開催要領 

 

１．開催日時：令和２年３月２５日（水曜日） 13時 30分開会 

２．会場：久留米市荘島体育館 ２階軽運動室 

３．出席者：委員１４名 

滿園委員・堀委員・森﨑委員・轟委員・中村（博）委員・岩城委員・ 

中村（敏）・田中委員・中村（智）・佐藤委員・井手委員・高松委員・古賀委員・

松藤委員 

       ：事務局４名 

４．欠席者：委員４名  

新井委員・馬場園委員・大友委員・宮原委員 

５．傍聴者：なし 

 

 議事次第 

１．会長あいさつ 

２．議事 

  （１）計画（案）に対するパブリック・コメントの結果について 

  （２）市議会（教育民生常任委員会）の意見 

  （３）市の関係各課の意見 

  （４）スポーツ推進計画（答申案）について 

３．その他 

  （１）教育委員会教育長への答申について 

  （２）新型コロナウイルスに関する市の対応状況 

 

配付資料 

 

資料① 令和元年度久留米市スポーツ推進審議会次第 

資料② 久留米市スポーツ推進計画（案）に対するパブリック・コメントの結果について 

資料③ 市議会（教育民生常任委員会）の意見 

資料④ 市の関係各課の意見 

資料⑤ 久留米市スポーツ基本計画（答申案） 

資料⑥ 新型コロナウイルスに関する市の対応状況 

 

 

 

 

 



議事録 

１．会長あいさつ 

  新型コロナウイルスの関係で３０分以内に収めるようにしたい。協力よろしくお願いし

たい。等 

 

２．議事（事務局より説明） 

  （１）計画（案）に対するパブリック・コメントの結果について 

  （２）市議会（教育民生常任委員会）の意見 

  （３）市の関係各課の意見 

  （４）スポーツ推進計画（答申案）について 

３．その他（事務局より説明） 

  （１）教育委員会教育長への答申について 

  （２）新型コロナウイルスに関する市の対応状況 

 

<質疑> （１）計画（案）に対するパブリック・コメントの結果について 

【委員】 

18 ページのスポーツ医科学を活用した競技者への支援について、競技者だけではなく指導

者なども含めた包括的な支援というようにできないか。また、修正意見の中に保護者の記

載があるがこれは無くていいと思う。 

 

【事務局】 

議題の２にも関連した内容を議題に挙げており、そこで説明させていただきたい。 

 

<質疑> （２）市議会（教育民生常任委員会）の意見 

意見無し 

 

<質疑> （３）市の関係各課の意見 

【委員】 

18 ページの久留米市部活動方針に基づき、部活動の充実・改善について、改善は消さずに

残しておいたほうが良いのではないか。 

22 ページの障害者スポーツに関して、当初の目標、教室の参加者が６００人以上となって

いるが、する・みる・ささえるというのがある中、参加者だけではなく観戦者なども含め

た際、指標が妥当なのかが疑問である。 

 

【事務局】 

学校教育課から意見を頂いた。部活動の改善については、ある一定改善傾向がみられるた

め、より充実を図っていく内容とさせていただいた。障害者スポーツの人口が少なく、ま

ずは理解していただくことから始めたい。現在、久留米市総合型地域スポーツクラブ・福

岡県の共催で行っているパラリンピック体験会等を実施しているため、レクリエーション



教室等の指標からスポーツイベント等へと修正させていただいた。 

 

【委員】 

大会となると観戦者が増えると思う。６００人という目標はすぐに達成すると思う。その

為、積極的に人数を増やしていいのではないかという提案でした。 

 

【事務局】 

大会、イベントで分けて考えている、現在参加者約４００名程度だと思うが、６００とい

う目標にさせていただいた。 

 

【委員】 

目標である、する・みる・支えるというものがある中、参加者だけではなく観戦者なども

含める方がカウントしやすいし、観客者の人数を把握することも大切だと思う。行う側も

良いと思うが、見る側も大事だと思う。 

 

【事務局】 

見る観戦の部分は 24ページの中に観戦型スポーツイベントの充実の項目を入れている。22

ページについては大会参加者というイメージで入れさせていただいた。 

 

<質疑> （４）スポーツ推進計画（答申案）について 

意見無し 

 

全体を通しての意見 

【委員】 

オリンピックが延期になったことでの計画への影響はあるのか？ 

 

【事務局】 

計画への影響はないと考えている。 

 

＜質疑＞その他の項目に移る前に、各競技団体の指導者数調査について説明。 

【委員】 

陸上競技だが、審判員の数に中体連高体連がはいっていない。久留米だけだと思う。総数

として考えた場合は誤解を生む可能性がある。 

また、指導者数 Jスポの有資格者なのか確認が必要だと思う。 

次年度以降で数字として情報共有できるようにしていただけると幸いです。 

 

【委員】 

総合型地域スポーツクラブで障害者スポーツ教室を行っている。日本障がい者スポーツ協

会の公認の指導員が相当いると思う。その人数を把握したいと思っている。 



 

【委員】 

日本障がい者スポーツ協会に確認するとデータはあるのではないかと思う。 

 

 

<質疑>（１）教育委員会教育長への答申について 

 意見無し 

 

【委員より総括】 

今年度 5回審議会を開催した。2回目の改定だと思う。順調に策定し良いものができたかと

思う。この計画を具体的に落とし込んでいくことが大事となっていく。横のつながりを大

事にしていく。今後もよろしくお願いします。 

 

<質疑>（２）新型コロナウイルスに関する市の対応状況 

【委員】 

野球場について、北九州・福岡・飯塚は感染者が出ているが野球場は開館している。ベン

チに集まることが理由で休館としている。実際は密閉していない。他市と比べて矛盾して

いると思う。 

 

【事務局】 

最大限の危機感を持って対応している。本部のコロナ対策会議でもその意見は出している。 

ご理解を頂きたい。 

 

【事務局】 

最後に、次年度の開催については、来年度 6月頃の開催を予定している。 

 


